

# MMMW

## Fortschritte der Medizin

### Originalien III/2012

Ergänzungsband Nr. III/2012 der MMW-Fortschritte der Medizin, 4. Oktober 2012

154. Jahrgang

#### I N H A L T

- C. MILDNER, I. KRÄMER  
Das Dilemma der Entlassungsmedikation. Eine multizentrische Kohortenstudie zur Mitgabe und Beratung durch den Krankenhausapotheker im Vergleich zur aktuellen Praxis..... 59
- C. RASCHKA, L. KLÜGLEIN  
Zum Einfluss repetitiver Kopfballstoßmanöver auf Parameter der Blutgerinnung..... 68
- TH. MOYSIDIS  
Das venöse Ulkus ist eine ischämische Wunde! .... 73
- H.-U. WITTCHEN, S. HÄRTLING, E. DUKES, R. MORLOCK, J. EDELSBERG, G. OSTER, A. BERGER  
Generalisierte Angststörung in der primärärztlichen Versorgung. Eine Analyse administrativ-epidemiologischer Daten zu Inanspruchnahme und Versorgungsmerkmalen..... 77
- A. SCHWITTAY, C. SCHUMANN, B. C. LITZENBURGER, K. SCHWENKE  
Tapentadol retard bei starken chronischen Schmerzen. Ergebnisse einer nicht-interventionellen Studie bei Allgemeinmedizinern und Internisten..... 85

#### C O N T E N T S

- C. MILDNER, I. KRÄMER  
The dilemma of discharge medication. A multi-centre cohort study on distribution of discharge medication and counseling by the hospital pharmacist in comparison to current practice..... 59
- C. RASCHKA, L. KLÜGLEIN  
Effects of headers on coagulation parameters..... 68
- TH. MOYSIDIS  
Venous ulcer is an ischemic wound! ..... 73
- H.-U. WITTCHEN, S. HÄRTLING, E. DUKES, R. MORLOCK, J. EDELSBERG, G. OSTER, A. BERGER  
Generalized anxiety disorder in primary care. Patterns of healthcare utilization in Germany..... 77
- A. SCHWITTAY, C. SCHUMANN, B. C. LITZENBURGER, K. SCHWENKE  
Tapentadol prolonged release for severe chronic pain. Results of a non-interventional study involving general practitioners and internists..... 85